



BANCA El Santander lanza una opa sobre el 25% de su filial en México **P36**



CULTURA Una colección latinoamericana se 'esconde' en un museo de Madrid **P28**

Empresarios de México y EE UU pactan cooperar en migración

Ambos países avanzan en el plan para impulsar la economía del sur

SONIA CORONA, **México**

Los empresarios de los sectores más productivos de México y Estados Unidos se han reunido durante dos días en Mérida (Yucatán) para comenzar una hoja de ruta para invertir en la región. El presidente de México, Andrés Ma-

nuel López Obrador, se sumó ayer a la cumbre de los empresarios para atestiguar la firma de un acuerdo entre el sector privado de los dos países. "El trabajo de este grupo es explorar el papel que el sector privado puede jugar en crear las condiciones económicas necesarias para mejorar la vida de la gente en el sureste de México y Centroamérica", aseguró ayer el secretario de Comercio de EE UU, Wilbur Ross. El plan es que la inversión ayude a contener la migración masiva desde América Central hacia Estados Unidos.

La reunión también abordó el futuro del acuerdo comercial entre ambos países y Canadá —el T-MEC— que está pendiente de aprobación en los Congresos de los tres países. Ross explicó que el siguiente paso para la aprobación del tratado en EE UU será detallar "el significado que tiene para las comunidades empresariales de los tres países". Desde que en diciembre el líder de Morena asumiera la presidencia de México, la propuesta para que Washington acceda a invertir 10.000 millones de dólares para fomentar el empleo y contener los efectos de la migración ha estado siempre sobre la mesa. **PÁGINA 3**

Detenido un militar chavista acusado de narcotráfico

Ó. L.-F. / F. M., **Madrid / Bogotá**

Las autoridades españolas detuvieron ayer a Hugo Carvajal *El Pollo*, un general chavista que se desmarcó del régimen de Nicolás Maduro en febrero, pero que estaba en la mira de EE UU por narcotráfico desde hace años. Carvajal fue una figura de referencia en las Fuerzas Armadas, jefe de la contrainteligencia y diputado. En el pasado se le había vinculado a las FARC y Hezbolá en negocios relacionados con el narcotráfico y la entrega de armas. **PÁGINA 5**

El artista Ai Weiwei se presenta por primera vez en México

Un mural de Ayotzinapa hecho con Lego

DAVID MARCIAL PÉREZ, **México**
El artista chino Ai Weiwei se presenta por primera vez en México, en el Museo Universitario de Arte Contemporáneo que abre hoy sus puertas. Un mural de los 43 estudiantes de Ayotzinapa hecho con piezas de Lego es el gran reclamo de la cita. **PÁGINA 29**

Trump apunta contra España por sus inversiones en Cuba

Estados Unidos reactivará el miércoles la Ley Helms-Burton, que penaliza a empresas europeas con intereses en la isla

LUCÍA ABELLÁN, **Madrid**

Las autoridades españolas se preparan para afrontar un contencioso diplomático y comercial con Estados Unidos a cuenta de los intereses de las empresas españolas en Cuba. La próxima semana, la Administración de Trump prevé reactivar la política de penalizaciones a empresas europeas con intereses en Cuba, la conocida como Ley

Helms-Burton, que llevaba más de 20 años congelada.

España es el país con más empresas mixtas (surgidas de la colaboración con sociedades cubanas) y más sucursales implantadas en la isla, con una destacada presencia en el turismo y los servicios. El Gobierno español ha expresado a Washington su malestar por esta decisión. Pese a que las cantidades invertidas no

son voluminosas, el gran riesgo de la medida es que desencadene un alud de reclamaciones judiciales a ambos lados del Atlántico, pues Bruselas tiene una herramienta que respalda a cualquier empresa europea víctima de este procedimiento. En su momento, el Gobierno estadounidense estimó que reactivar la ley abriría la puerta a unos 200.000 casos. **PÁGINA 35**



LOS ARGELINOS DESAFÍAN AL JEFE DEL EJÉRCITO. Miles de manifestantes tomaron ayer las calles de Argelia contra el régimen, cuyo hombre fuerte tras la marcha de Abdelaziz Buteflika es el general Gaid Salah. En la imagen, una mujer vestida con la bandera nacional es retenida entre policías. / M. M. (EFE) **PÁGINA 2**



El presidente de EE UU jaleó en campaña a la plataforma que ahora dice no conocer

Del amor a Wikileaks al repudio

AMANDA MARS, **Washington**

"Wikileaks, amo Wikileaks", clamaba el actual presidente estadounidense, Donald Trump, en sus mítines de campaña. Como candidato poco ortodoxo, estaba encantado con que la plataforma cofundada por Julian Assange revelara cables diplomáticos y correos electrónicos que ponía en aprietos a su

contrincante, la demócrata Hillary Clinton. Ya como presidente electo sugirió que la plataforma tenía más crédito que los servicios secretos. Sin embargo, cuando la prensa le ha preguntado tras la detención de Assange en Londres, por una petición de extradición de Estados Unidos, mutó. "No sé nada de Wikileaks", dice ahora. **PÁGINA 6**